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ACTA SESION ORDINARIA N**18 DEL CONCEJO MUNICIPAL DE VILLA

ALEMANA. DE FECHA 10 DE DICIEMBRE DEL 2021.

La Alcaldesa, señorita Javiera Toledo Muñoz siendo las 10 horas con 18 minutos, en

nombre de la comunidad de Villa Alemana, da inicio a la Sesión Ordinaria de Concejo

número 18, celebrada con fecha 10 de Diciembre del 2021, a la que asisten la Concejala

Edith Alvear Guerra, la Concejala Kesia Navarro Cueto, el Concejal Marcelo Valderrama

Magna, la Concejala María Fernanda Ternicier Andrades, la Concejala Cecilia Quinteros

Díaz, el Concejal Guillermo Barra Arancibia, el Concejal Alonso Fierro Reguera y el

Concejal Marcelo Góngora Carvajal.

Asisten además los funcionarios municipales. Administradora Municipal, señorita

Karen Róblete León; Secretario Comunal de Planificación, señor Gonzalo Gómez Bravo;

Directora de Seguridad Publica, señorita Carolina Jiménez Rivas; Director del

Departamento Jurídico, señor Ramiro Vargas Vera; Directora de Desarrollo Comunitario,

señorita Gloria Solís Soto; Director de Administración y Finanzas, señor Marcelo Paredes

Romero; Director de Educación de la Corporación Municipal, señor Luis Palma Sepúlveda,

y el Secretario Municipal, señor Patricio Torres Palominos.

I. CUENTA DE LA PRESIDENTA.

La señorita Alcaldesa, señala "en primer lugar quería pedir un minuto de silencio por

el bombero Alvaro Alvarado, de la cuarta compañía que hoy día falleció a sus 34 años (se

hace efectivo el minuto de silencio). Hoy día se conmemora también un día muy especial

es el día de la conmemoración de los Derechos Humanos, un eje que también es

transversal, y es parte de los pilares del programa, con el que este municipio ejerce las

políticas públicas territoriales y locales de Villa Alemana. No puedo dejar de mencionar la

petición también de dos personas que hoy día nos acompañan, lo teníamos también como

cuenta de la presidenta, lo que está pasando en Chiloé, hoy día son 130 familias afectadas

por el incendio, desde la Unidad de Emergencia, desde la Corporación, y hoy día sabemos

que se suman dos voluntades más Rodrigo y Sebastián para salir en ayuda también a
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bomberos y a las familias. Nos Comenta Sebastián que la disponibilidad de un camión y

portante estaremos anunciando por nuestras redes sociales los centros de acopios, es muy

probable que sea el Liceo Politécnico porque ya lo estamos conversando con la

Corporación, y desde emergencia ver también toda la facilidad que tenemos como

municipio para ir en ayuda de esas 130 familias, y esperando que tampoco sea que

aumentó el catastro de los afectados. Se realiza un recorrido por todas las dependencias

municipales en conmemoración del día Nacional de la Secretaria, qué saludamos también

con un afectuoso saludo a cada una de ellas el concejo pasado. Nos reunimos con el

Alcalde de la comuna de Con Con, don Freddy Ramírez Villalobos, quién visita también el

edificio consistorial, y definimos pasos a seguir considerando que en Con Con está la ENAR,

y necesitamos también de toda su presencia, y yo creo que él va a ser un actor clave cuando

hablemos y avancemos especialmente sobre el llenado de los cilindros, y cuando hablemos

también sobre el "gas a precio Justo", y el rol que va a cumplir cada municipio. Encaminamos

algunos convenios de colaboración entre el municipio de Con Con, ellos están también

solicitando junto con otros municipios cómo va hacer este transito a la vida independiente,

a nosotros nos llena de orgullo saber que estás iniciativas que nacen desde la preocupación

del concejo, que nacen también desde nuestras organizaciones sociales, que deberán ser

replicados en otras comunas que también lo tienen, y nosotros hemos sacado el modelo

también Quilpué, Olmué, y nosotros lo vamos a implementar para el próximo año, ellos

están bastante interesados de que nosotros podamos explicar, comentar en qué consiste

el proyecto, la cantidad de presupuesto también que se requiere para esta, entonces vamos

a estrechar un convenio de colaboración con el Alcalde y con el municipio de Con Con. Se

sostiene también una reunión con la Agrupación Trizano Libre para ver también los anhelos

que tienen para este espacio, que todos lo conocemos como la Trizano, donde nosotros

estamos solicitando algo que ya fue aceptado por la SEREMI de Medio Ambiente, que es

justamente la defensa de un humedal urbano y declararlo como tal, y qué es lo Godoy y

Pejerreyes. Les comentamos cuál fue la respuesta oficialmente del Ministerio de Obras

Públicas con la solicitud que nosotros hicimos a la paralización de las obras para poder

comenzar el estudio, y que finalmente con este estudio van a declararlo como humedal

urbano, y que estamos recopilando mayor información, porque lo que ellos nos solicitan es

profundizar la información que nosotros entregamos al MINVU, y esto nos daría la

posibilidad de frenar a las inmobiliarias que tienen algunos anteproyectos en el sector, pero

también visualizar cómo va a quedar este terreno y el humedal en el plano regulador, en
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los proyectos que podemos encaminar a futuro, fue una reunión bastante provechosa.

Vamos a tener una primera puesta en marcha de participación ciudadana para mediar

espacios en común, dónde hay intervención de organizaciones comunitarias, y dónde

también hay aspiraciones de vecinos y vecinas que va a ser en el sector Reverdecer Wiison.

Esto va a ser para el mes de enero, vamos a comenzar con un trabajo desde las mismas

organizaciones, también invitando a vecinos y vecinas se pueda generar un plan de acción,

plan para definir cómo se va a utilizar la parte de Reverdecer Wiison, y va a ser un puerta

a puerta, desde el proceso hasta la participación y los resultados se van a hacer en conjunto

con los vecinos y vecinas, por lo tanto este primer piloto quedamos de acuerdo con las

organizaciones de poder implementarlo, considerando que el sector de Trizano no es

solamente el que está al lado de la cancha sino más bien, son tres o cuatro sectores que

utilizan este espacio, por tanto la participación sería mucho más amplia que el sector de la

Wiison, pero vamos a tomar como piloto, vamos a ver cómo nos va en Reverdecer Wiison,

para luego implementar un sistema similar, acordé también a las especificaciones de la

zona y generar participación ciudadana, y mediar entre todos de cómo se podría utilizar

este espacio, considerando que hay miradas desde la protección medioambiental, otra

desde la cultural, porque tiene un arraigo cultural, pero por otro lado están otros vecinos

diciendo "la verdad que si se coloca una Inmobiliaria, en cuanto a seguridad, yo prefiero

que eso este seguro y que nuestro barrio también este seguro, para poder hacer conversar

las tres miradas, y sacar un proyecto en común, vamos a tomar este plan piloto y lo vamos

a replicar en este espacio. Se presenta el PADEM a las ONG Ambientales, para poder

explicar también el abordaje que les competen al medio ambiente y tenencia responsable

de las mascotas. Asimismo desde la Corporación está la meta de que todos los colegios

Especialmente los de la Corporación, los jardines infantiles y avanzar luego a aquellos que

no están dentro de la Corporación a poder tener este sello medioambiental, que tengamos

escuelas con una educación enfocada en la protección y la importancia del medio ambiente,

pero que también desde la práctica, desde como nosotros mantenemos el colegio, desde

como nosotros incentivamos el cultivo, la soberanía alimentaria, los huertos sustentables,

proyectos puedan los colegios tener este sello medioambiental, y se hace también una

presentación a aquellas organizaciones medioambientales para que puedan estar

presentes también en este proceso. Seguimos con el operativo, un operativo que ha sido

muy exitoso, los vecinos y vecinas lo han saludado, lo han agradecido, qué es el operativo

en terreno qué llamamos patitas en el barrio, en esta oportunidad los hicimos en el sector
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Los Danieles, que busca también que diversas oficinas del municipio se inserten en los

barrios, y que aquellas personas que durante la semana no puedan acercarse al municipio

a hacer trámites, puedan tener la oportunidad de hacerlo a dos o tres cuadras de su casa,

y que también el municipio empiece a insertarse en cada uno de los sectores de Villa

Alemana, porqué lol que visualizamos a futuro es tener más avanzadas municipales, que

podamos estar insertos como municipio, en cada uno de los sectores de Villa Alemana,

porque eso nos va a garantizar estar mucho más cerca de nuestros sectores, de nuestros

vecinos y vecinas de los distintos barrios de Villa Alemana, pero también poder generar

políticas que sean desde la esencia del sector, apuntadas también a las necesidades de

cada uno de los sectores, más allá de la generalidad de ver una Villa Alemana como una

comunidad completa, ir a cada necesidad específica de los barrios y los sectores, lo que

estamos haciendo en esta oportunidad es llevar ciertas oficinas a algunas canchas, parques

o plazas, y se hace un operativo me hacía responsable directo y diferentes otras canchas.

Se asiste también a la ceremonia de la primera piedra de la tercera compañía de bomberos,

donde se da inicio a la obra de reconstrucción de sus instalaciones. Presenciamos la

muestra y exposición de alumnos del taller Lambe Lambe, queríamos mencionar que hay

una parrilla programática desde el Centro Cultural, abierta para los vecinos y vecinas, hay

exposiciones diarias para que también quienes vengan al centro de la ciudad pasen a mirar

lo que hay, son nuestros artistas locales, y exposiciones, y también hay distintas

intervenciones culturales en el centro de Villa Alemana los días miércoles, se podrán

encontrar en la Plaza Belén con intervenciones musicales, el otro día estaba Lambe Lambe,

qué son historias cortas hechas por las manos de aquellos que asistieron al taller. Nos

reunimos con la empresa ferroviaria F, para poder definir lineamientos de trabajo en función

del apoyo al comercio ambulante, ya se firmó el compromiso y el comodato para que

nosotros podamos en el mes de diciembre, tener la posibilidad que todos aquellos

comerciantes ambulantes que no van a tener la posibilidad de estar con el Carrito no sientan

que no se le va a permitir estar en el centro, sino que por lo contrario se les va a habilitar

un espacio, un espacio seguro donde van a poder vender sus productos, especialmente a

aquellos que hicieron compras para la fecha de Navidad, que no tengan la sensación de

que no van a poder vender, sino que más bien se va generar este espacio para que ellos

puedan estar. Está la posibilidad también de zanjar una reunión hoy día muy importante y

clave para la utilización del espacio, donde están las ferias navideñas para el año 2022,

para que también este espacio que luego va a ser un boulevard, un centro comercial, porque
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es un proyecto que tiene F, todos los comerciantes ambulantes que utilicen este terreno,

puedan tener la posibilidad de hacer un mini mercadito donde hoy día es la feria navideña.

Nos reunimos también con la Fundación Van amor, es una fundación que tiene sus inicios

en Quillota que nace también a raíz de un proyecto solidario y con profundos ojos sociales

desde la municipalidad de Quillota, ellos nos compartieron la experiencia de ser fundación,

qué es lo que les permite ser una fundación versus una corporación, y que esta también

tenga un trabajo estrecho con la municipalidad de Villa Alemana, y ver la posibilidad también

de que nosotros como municipio tengamos un proyecto similar, y que estos puedan trabajar

de manera también colaborativa, y sacar proyectos considerando también que la provincia

de Quillota está muy cerca con la provincia de Marga Marga, y con estos polos nuevos que

se van a desarrollar también dentro de ambas provincias van a conversar mucho nuestras,

provincias y la idea es que también los trabajos colaborativos entre las comunas sean

estrechos, no solo con la provincia de Marga Marga sino también a lo largo de la región.

Visitamos la sede vecinal El Álamo, donde se sostuvo una reunión con la sede comunal de

avances tecnológicos, específicamente porque ellos han presentado a SERVID y a otras

instituciones, un proyecto para mejoras y remodelación del techo, y también para tener

paneles solares, y ver como desde municipio también ser un aporte, acordamos con ellos

que vamos a hacer la parte social, desde la la ficha de protección social, y ese diagnóstico

que a SERVID también le va a facilitar el poder apalancar recursos. Conocimos a un

Villalemanino que hace mucho tiempo quería presentarnos su trabajo, se llama José Aníbal

Drrutia, escritor local, autodidacta y ganador regional del concurso de SENAMA, Confieso

que he vivido, me dejó un libro, dijo que también se lo podía mostrar a los concejales y

concejales, hay algunas historias maravillosas estuvimos casi 2 horas, porque él es un libro

abierto, y fue muy grato poder conocerlo, y ahí comentamos también, y empezamos a

visualizar este proyecto que queremos nosotros impulsar también desde el municipio, que

es específicamente un sello discográfico popular, pero también una editorial para que

nuestros artistas locales tengan la posibilidad de salir mostrando lo que ellos hacen, desde

la música, desde la literatura, pero que también lo hagan a un precio justo, razonable en su

zona, y que también nosotros las Villalemaninas y Villalemaninos tengamos la posibilidad

de conocer a nuestros artistas locales. Visitamos también las dependencias de la Junta de

Vecinos El Mirador para poder dar apoyo y soluciones a los requerimientos de vecinos y

vecinas. Se realiza la primera mesa de turismo comunal, y ahí agradecemos también al

concejal Guillermo Barra, por participar en ella, fue una instancia donde participaron
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personas claves de Villa Alemana, Villa Alemana no es una comuna en que se desarrolle

el turismo, el turismo desde el municipio estaba adosado a la oficina del adulto mayor, y

más bien se hacían rutas turísticas para el adulto mayor, pero no se pensaba incorporar

como concepto de turismo donde también los vecinos y vecinas de Villa alemana, pudieran

ver en esta cultura, arte, patrimonio, educación, protección medioambiental e instalarlo

como una política también Villalemanina, a raíz de cómo hacemos un polo de desarrollo

económico sostenible y sustentadle también, que sea muy amigable con el medio ambiente,

pero potenciar Villa Alemana, que tenga un relato, pero que a V. Alemana la puedan

conocer los Villalemaninos, también desde otras comunas, como también de otros países,

que sea conocida por la cultura ferroviaria, por las cervecerías, y por nuestro patrimonio

cultural que son los molinos, y tener rutas de molinos, salieron muchísimas ideas, yo creo

que está mesa va a ser también una de las más potentes que vamos a tener dentro del

municipio, es una nueva meta que se suma a este trabajo de cogestión con las

organizaciones sociales, con vecinos y vecinas, para definir y decidir en conjunto qué es lo

que proyectamos, y en esta ocasión es a través del turismo. Estamos muy contentos y por

eso también desplegamos la bandera de LGBTQ, en conmemoración también a la

aprobación del matrimonio igualitario, es una lucha que viene desde hace muchos años, y

son personas que en V. Alemana hoy día sienten que tienen un espacio, que pueden

dialogar, qué son considerados, y eso para nosotros nos genera un tremendo orgullo saber

que estamos en el fondo como municipio transformando, abriendo espacios para que

aquellos que antes en V. Alemana sentían miedo de poder expresarse. Asistimos también

a la sesión solemne de la cuarta compañía de bomberos, en el marco de la celebración de

su vigésimo aniversario, les mandamos un saludo, ha sido un mes de muchos encuentros

con bomberos de Villa Alemana. Se emite la resolución de la paralización de faena número

839, para la empresa inmobiliaria ICPSPA, ya que según la inspección realizada por el

Departamento de Obras, Estos no contaban con las medidas de mitigación

correspondientes, como por ejemplo: La no instalación de malla antipolvo, la falta de

certificación de escombreras que recibirá los escombros: y la falta de listado de camiones

autorizados para el tránsito Yo sé que muchas veces y aquí me pongo del lado también de

nuestra concejala, que tiene como bandera de lucha la protección ambiental, y la impotencia

que da que se siga levantando inmobiliarias, contarles que como Alcaldesa qué más

quisiera yo que dependiera absolutamente de la administración de que se pudiera o no

instalar, no obstante la directriz que se le ha dado al departamento de obras, es que sea
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sumamente riguroso, exigente con las observaciones, porqué por el momento es la vía que

nosotros tenemos, y buscar también otras soluciones desde el plan regulador, y de

profundizar la participación ciudadana del plan regulador, considerando que también vamos

a entrar a la imagen objetivo, y que esta etapa es la crucial y fundamental, y donde nosotros

necesitamos que todos los vecinos y vecinas proyecten cuál es la Villa Alemana que

quieren, y ahí por cierto que va a tener mayor protección medioambiental desde las áreas

verdes, y cómo zonificamos también a Villa Alemana. Firmamos también la escritura de

donación de COMULVI, que era un tema que también había tocado el concejal Barra en

una sesión de concejo, y ya está lista, está firmada ante notario ellos también

la recepcionaron".

II. APROBACION DE ACTAS DE SESION ORDINARIA N°15 Y EXTRAORDINARIA

N°7.

La señorita Alcaldesa, da por aprobada las actas de las sesiones Ordinaria N*" 15, y

Extraordinaria N® 7 del Concejo Municipal. De Villa Alemana.

III. TABLA ORDINARIA.

1. Aprobación de: 1.- Autorización para que el Municipio sea parte de la

"Asociación de Municipalidades por el progreso ambiental y la salud de las

personas, a través de una mejor calidad de vida y desarrollo comunal

sostenible" y, 2.- Aprobación de Estatutos de la Asociación.

La señorita Alcaldesa, señala por qué es importante hacerlo en el concejo porque

además se tiene que hacer un aporte de $500.000 para poder entrar a esta Asociación,

recuerda como municipio están dentro de 5 asociaciones, y una de ellas es la asociación

de municipios a nivel regional, otra también es la asociación de municipios turísticos y está

sería una sexta, lo cual va a permitir tener la posibilidad de poder incrementar medidas,

como por ejemplo la venta de hidrocarburos, pero pensada en esta mirada desde la salud
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de los vecinos y vecinas, pero también con un impacto medioambiental, y no tan solo hablar

del gas a precio justo, sino también ver otras medidas más adelante.

La señorita Alcaldesa otorga la palabra al Director del Depto. Jurídico, quien explica

el punto latamente, señalando entre otros aspectos que la ley orgánica de municipalidades,

en su artículo 87, señala la posibilidad que los municipios puedan establecer asociaciones,

y el fin de esta es facilitar soluciones a problemas que sean comunes. También, esto se

enfoca en la salud de las personas y también en el medio ambiente indica el Director, al

respecto el artículo 379 de la letra f de la Ley Orgánica de municipalidades establece que

al concejo le corresponde aprobar la participación municipal de estas asociaciones, como

también a probar los estatutos que los van a regular.

Después de las opiniones, aclaraciones y del debate, la señorita Alcaldesa somete el

punto número uno a votación.

La concejala Alvear, aprueba.

La concejala Navarro, aprueba

El concejal Valderrama, aprueba.

La concejala Ternicier, aprueba.

La concejala Quinteros, aprueba.

El concejal Barra, aprueba.

El concejal Fierro, aprueba.

El concejal Góngora, aprueba.

La Alcaldesa, aprueba.

Se adoptó por unanimidad de las señoras v señores Conceíales v con el voto

favorable de la Srta. Alcaldesa, los siguientes acuerdos:

•  Aprobar la autorización para que la I. Municipalidad de Villa Alemana se

incorpore a la "Asociación de Municipalidades por el Progreso Medioambiental

V la Salud de las Personas, a través de una Meior Calidad de Vida v Desarrollo

Comunal Sostenible". con una cuota de incorporación de $500.000.
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Aprobar los Estatutos de la Asociación de Municipalidades mencionada en el

acápite anterior, de acuerdo a los documentos entregado a las señoras v

señores Conceiales.

2. Aprobación de Convenio de Subvención de actividad de cultura, Gobierno

Regional de Valparaíso a I. Municipalidad de V. Alemana, para la ejecución del

Proyecto denominado "Placa de Cuarzo Festival".

La señorita Alcaldesa señala que en el concejo pasado se preguntaba qué se haría

también para el próximo año, y que se involucre también al sector Sur, esta Administración

ha tratado de descentralizar, no hacer todo en el centro de la ciudad, sino también dándole

todo el protagonismo y la importancia y relevancia a Peñablanca, no obstante se vienen

otras actividades, la Administración ya está planificando específicamente el verano en Villa

Alemana, y dentro de estas actividades esta un festival, el cual mediante un proyecto con

fondos regionales, se dio la posibilidad de que lo pudiéramos hacer en Villa Alemana, y

para esa suscripción de convenio entre la municipalidad y Gobierno Regional de Valparaíso,

se otorga la subvención a este municipio, con una suma de $ 50.000.000 para la ejecución

del proyecto denominado "Las placas de cuarzo", y procede a otorgar la palabra a la

Encargada de Cultura y Patrimonio, Nicole Botto para que también explique en qué consiste

este convenio, para información de las vecinas y vecinos de la Comuna. La Encargada de

Cultura procede a explicar el Convenio citado precedentemente.

El Secretario Municipal, don Patricio Torres Palominos, indica que el quorum

requerido para este acuerdo es de mayoría absoluta, debido a que el monto del convenio

supera las 500 UTM, son 5 votos favorables.

Después de responder consultas, y aclarar dudas al respecto, la señorita Alcaldesa

somete a votación el punto número dos.

La concejala Alvear, aprueba.

La concejala Navarro, aprueba

El concejal Valderrama, aprueba.
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La concejala Ternicier, aprueba.

La concejala Quinteros, aprueba.

El concejal Barra, aprueba.

El concejal Fierro, aprueba.

El concejal Góngora, aprueba.

La Alcaldesa, aprueba.

Requíriéndose un quorum de mayoría absoluta, es decir cinco (5) votos

favorables, se adoptó por unanimidad de las señoras v señores Concejales v con el

voto favorable de la Srta. Alcaldesa, el síquiente acuerdo:

•  Autorizar a la Srta. Alcaldesa para suscribir con el Gobierno Reqional de

Valparaíso, un Convenio de Subvención de Actividad de Cultura, para el

provecto denominado "PLACA DE CUARZO FESTIVAL", por un monto total de

$50.000.000.

•  La Dirección de Desarrollo Comunitario deberá proceder al trámite

administrativo del presente Convenio. Después de lo obrado, tendrá que remitir

la documentación correspondiente a esta Secretaría Municipal, a fin de

proceder a la dictación del respectivo Decreto Alcaldicio.

3. Aprobación de Proyecto de Ordenanza Municipal del Comercio Ambulante.

La señorita Alcaldesa manifiesta que de antes de estos 4 meses que llevan en la

alcaldía, sino también desde hace un año aproximadamente hacia atrás, casi dos, han

estado evaluando y haciendo un proyecto integral para el ordenamiento de la comuna, y

dónde este ordenamiento involucra también al comercio ambulante, cuando entraron al

municipio ya tenían un primer catastro, un primer diagnóstico de cómo estaba el comercio

ambulante en la ciudad y sabían que un 30 en un 40% era un comerciante ambulante

histórico de Villa alemana que llevaba muchos años vendiendo, y qué es de la zona y que

se identifican perfectamente. El otro 70% es un comercio ambulante qué producto de la

crisis económica que se profundiza con la pandemia, tuvo que volcar su trabajo a la
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informalidad, y este trabajo tiene dos realidades, algunos son de otras comunas.. Hay un

estudio que además hace la cámara de comercio nacional sobre el comercio ambulante

que lo explica la señorita Alcaldesa.

Después de la intervención de las señoras y señores Concejales, y del debate.

El Concejal Góngora, señala que existen algunas dudas con respecto a la Ordenanza

que tienen que ver con los aspectos tributarios, solicitaron algunas aclaraciones y no les

han llegado, por ejemplo consulta el Concejal, ¿esto significa que tienen que formalizarse?,

¿qué tienen que hacer inicio de actividades?, otro tema tiene que ver con el pago de los

permisos, etc., por lo tanto solicita una segunda discusión para poder tener una opinión más

formada en relación a este tema.

La concejala Alvear, indica que como todavía existen algunas dudas que no han sido

aclaradas, se suma a la segunda discusión.

La señorita Alcaldesa indica que el punto N°3 de la tabla queda para una segunda

discusión.

4. Entrega de Ord. N°2241 de la Dirección de Obras Municipales, mediante el que

se informa al concejo de acuerdo al inciso primero del Artículo 116 de la Ley

General de Urbanismo y Construcciones, y final del inciso 9 de la Ordenanza

General de Urbanismo y Construcciones, nómina de Permisos de Edificación y

Resoluciones, del mes de Noviembre del 2021

Se informa a las señoras y señores Concejales que los documentos fueron enviados

con la tabla.

5. Entrega de Ord. de la Secretaria Comunal de Planificación, mediante el

que se informa que en el periodo comprendido entre el 29 de Noviembre y el 05
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de Diciembre del presente año, ambas fechas Inciuidas, se realizaron

pubiicaciones y una contratación directa a través dei portai mercado púbiico.

Se informa a las señoras y señores Concejales que los documentos fueron enviados

con la tabla.

iV. CUENTA DE COMiSIONES.

Comisión Medio Ambiente - Conceiaia Kesia Navarro Cueto

Manifiesta que el día martes tuvieron una reunión de la comisión, estuvieron

presentes el concejal Góngora, la concejala Alvear y ella, para tratar el proyecto de

ordenanza medioambiental, avanzando semanalmente para llegar al momento de poder

aprobarla. Se trato el Titulo N®4, del manejo de recolección, almacenamiento. Transporte

de residuos en ese punto, y la próxima semana también se van a reunir el día martes, a las

10 de la mañana para conocimiento de los demás concejales.

V. HORA DE INCIDENTES.

Concejaia Edith Aivear Guerra

Temas varios:

Agradece a la Corporación Municipal en especial a la Secretaria General por su rápida

respuesta en relación a la solicitud de los accesos inclusivos en el CESFAM Juan Bautista

Bravo, fueron a ver el lugar y están viendo soluciones a través de un estacionamiento

particular para las personas con discapacidad física. También tenía como punto solicitar al

municipio apoyar a los vecinos de la catástrofe de Castro. Reitera una propuesta que tiene

que ver justamente con las inmobiliarias, qué es la ordenanza para detener las

construcciones mientras se regulariza y se actualiza el plan regulador, excluyendo las

viviendas sociales. Solicita listado de los camiones aljibes de la comuna que son del

municipio, quiere saber cuál es el punto de carga de los camiones, porque le han llamado

vecinos del sector de las Américas que están sacando agua de un grifo, no sabe si son

particulares o municipales los que están operando así, solicita fiscalización. Respecto a
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Junta de Vecinos Rocío-Huanhuali, solicitan los vecinos antecedentes, respuestas del

proyecto de construcción de su sede y la pavimentación de la calle Alcalde Galleguillo que

del 2016 están haciendo las gestiones. Señala la Concejala que tiene algunos casos

pendientes, como la respuesta a la junta de vecinos El Bosque, por su solicitud de

semaforización, también no se ha dado respuesta a la junta de vecinos Las Vegas qué es

por el cierre de la calle donde está la inmobiliaria. También preguntan los vecinos de

Bernardo Leighton con Las Acacias, cuándo se va a concretar lo del semáforo

comprometido. También hay un oficio del 26 de agosto, en la eta letra f, que tiene que ver

con la pavimentación de este proyecto que estaba comprometido con la administración

anterior, y que se comunicó en un acto, que esto iba y el proyecto estaba listo, qué es la

calle Paúl Harris entre Tarragona y Lérida, solicita que se responda. Lo último que tiene

que ver con este mismo sector es la calle Lérida con Paúl Harris, hay un sitio que es privado

que no está cerrado completamente, y ella entiende que la ordenanza permite hacer

limpieza de sitios privados, porque es un microbasural, es un terreno que esta frente al

jardín infantil. Señala que el Centro Cultural Bolso Rojo, harán una actividad cultural, es una

tocata provincial con bandas emergentes, y este centro a través de una carta a la Alcaldesa

y al Concejo hacen algunos requerimientos.

Concejal Marcelo Góngora Carvajal

Temas varios:

Saluda a don Mauricio Dazarolla que es el nuevo presidente del centro de ex alumnos

del liceo. Invita a las vecinas y vecinos a la feria que se instaló en los recintos del Rotary.

Señala que hoy es el día de los derechos humanos, y además que un día como hoy, en

1945, Gabriela Mistral recibió el premio nobel de literatura. Indica el Concejal que una

solicitud que hizo en particular, tiene que ver con calle Abtao, hay varias situaciones, señala

por ejemplo falta demarcación de resaltos, resumidero de aguas lluvias tapado, pero

además esta calle se ha convertido en el acceso a esta parte trasera del hospital, qué es

un área donde hay árboles, eucaliptos, y que en redes sociales se ha comenzado a difundir

del mal uso que se está haciendo de ese espacio, desde la tala de árboles de manera

furtiva, pero además también un lugar que se ensucia, y se ha convertido en una vía

alternativa, en una calle que antes no existía, solicita revisar la situación. Finalmente solicita

para la próximo concejo la situación y el estado de los tratos directos que los concejales
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han aprobado, y la condición de la licitaciones que se estén realizando, particularmente se

refiere entre otros a los tratos directos con COSEMAR, y se refiere a todos porque

particularmente no se hicieron las licitaciones a tiempo, o no hubo oferentes, y ya no existiría

justificación para seguir haciendo tratos directo, de la magnitud de los tratos directos que

en algún momento se aprobaron.

Concejal Guillermo Barra Arancibla

Temas varios:

Señala que le escribió la dirigente original Miriam Gallardo, del Concejo Vecinal de

Hijuelas Grandes, para recordar los compromisos que se hicieron, cuando tuvieron esa

visita al Concejo, y no han tenido respuesta, para que les vayan informando en que van

todas la inquietudes que presentaron ese día, y también le llegó una carta de la directora

del colegio Divina Maestra, también en la misma línea respecto de los resaltos, y la

demarcación vial en el sector, etc., compartirá la carta con la Administración.

Concejala Kesia Navarro Cueto

Temas varios:

Señala que la llamo un vecino, el señor Mora, manifestando que él quiere ayudar y

apoyar a los damnificados del incendio de Chiloé, con sonido, con artistas, necesita el

espacio, quiere saber con quién tiene que derivarlo. Indica que ayer fue a terreno por una

denuncia de revertimiento de aguas servidas, en calle Gabriel Dazarolla, donde una vecina

está afectada hace mucho tiempo, había mal olor, hay un vecino que no tiene alcantarillado,

y el evacúa sus aguas servidas alrededor de su casa y llegan hasta abajo hasta Paúl Harris,

y esto está conectado con una denuncia que recibieron por correo electrónico los

concejales, por una situación de este tipo, al lado del condominio Molinos del Sur, el

Concejal Fierro y la Concejala Alvear también han estado al tanto del caso, hay una

denuncia en contra de un vecino acá en un terreno privado, donde él ha ocasionado todo

esto y ha perjudicado al condominio, a todos los residentes que viven alrededor, este vecino

hace un tiempo relleno una quebrada y tiene un montículo de basura donde ahí edifica su

casa, y en esta edificación los vecinos denuncian que hay un cite, hay muchas familias, y

viviendo ahí en ese espacio reducido, y no tienen alcantarillado, entonces por ese motivo
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para que sepan los concejales, es por eso que está el mal olor, y ver como municipalidad,

cómo se puede ayudar a los vecinos y fiscalizar aquello, por ejemplo la DOM, por la

construcción de esa casa, la DAM por el medio ambiente, etc., concluye señalando la

Concejala.

Concejal Alonso Fierro Reguera

Temas varios:

Manifiesta que respecto a este tema, y a la posición de la constructora es la siguiente,

ellos como constructora piensan que se puede facilitar la servidumbre, para que se conecte

ese otro terreno que tiene todos los problemas que se señalaron, la constructora está en

un proceso de venta de los terrenos, y seguramente una de las afectadas, es una de las

personas que compró en el condominio, y dicen que existe una posibilidad, e incluso ellos

en el proyecto dejaron proyectada la posibilidad de entregar esa servidumbre, pero no es

la constructora la que tiene que autorizar ese procedimiento, se está hablando de un

proceso en el que tienen que solucionarse miles de problemas, sobre todo la voluntad del

dueño de la propiedad, o de los dueños de tomar este ofrecimiento, e incurrir en los gastos,

y ese ofrecimiento pasa porque la comunidad una vez establecida en ese condominio,

acepte o le entregué la servidumbre, eso es una cosa que excede y depende de la voluntad

de las partes, o de la partes interesada que son las personas que están en ese terreno, que

al parecer son tomas.

La concejala Navarro, indica que no son tomas, todos son dueños de las propiedades.

La señorita Alcaldesa, instruirá a la Dirección de Obras Municipales y a la Dirección

Ambiental Municipal, para que fiscalicen, y también social.

A continuación, la señorita Alcaldesa solicita extender en media hora la sesión.

Se acuerda por la unanimidad de las Concejalas y Concejales, extender la sesión.
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Concejala María Fernanda Ternicler Andrades

Temas varios:

Invita a la comunidad de Villa Alemana a la Feria Cultural de Pueblos Rurales, que se

realizara el 11 y 12 de diciembre, de 13^ a 19^ horas. Además menciona que habrá buses

de acercamiento, juegos típicos, etc, esto se hará en la cancha de Quebrada Escobar.

Concejal Marcelo Valderrama Magna

Temas varios:

Señala que le han estado solicitado algunos vecinos del sector de troncos viejos, la

limpieza del Estero, qué parte donde está el consultorio Juan Bautista Bravo, y termina

aproximadamente en el conjunto habitacional Ojos de Agua. El año pasado producto de la

pandemia no se pudo limpiar, y hoy día hay algunos vectores, basura, roedores, etc.

La señorita Alcaldesa, señala que de todas formas viene una licitación completa para

la limpieza de esteros por todo Villa Alemana, será en enero del 2022.

Siendo las 12 horas con 26 minutos, se cierra

Concejo Municipal de Villa Alemana.
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